
Compte Rendu CQ RSA Animation 17 mars 2023 

prochaines réunions : mercredi 19 avril & mercredi 10 mai (18h30, salle 110) 

Étaient présents à la dernière réunion : 
Francine, Françoise, Monique et Daniel et Thomas. 

0. Ordre du jour 
0.1 Retour sur la plénière 
0.2 Calendrier prévisionnel :  mercredi 19 avril et mercredi 10 mai  
0.3 Rôles des référents et des non-référents (à la demande de Françoise) 

Les échanges ont principalement porté sur le bilan de la dernière plénière et sur les 
options disponibles pour mieux préparer la prochaine.  
Dans un dernier temps, Françoise, Monique et Daniel ont évoqué les expériences des 
plénières passées pour nourrir notre synthèse. 

1. Un bilan globalement positif  

1.1 
Daniel fait remarquer que la plénière s'est conclue par des applaudissements.  Francine 
fait remarquer qu’il y avait de nouvelles personnes. 
1.2 
Pour autant, la salle était loin d'être pleine.  
1.3 
L'absence d'élus est presque ressentie comme un camouflet.  

2. Une gestion du temps qui doit être améliorée 

2.1 
Monique et Daniel s'accordent à dire que lorsqu'un élu prend la parole, nous devons nous 
attendre à un tunnel de 30 minutes.  
La prochaine plénière devrait faire l'impasse sur le tour de table des ateliers pour 
privilégier les communications orientées vers les projets.  
L'unanimité semble avoir été établie sur cette décision : resserrer l'ordre du jour, être plus 
rigoureux sur les temps de parole.  
2.2 
Certains notent que Jean-Pierre Corsia est parfois « envahissant ». Francine fait 
remarquer que la demande de l’atelier Sécurité Propreté Cadre de vie était une 
présentation du code de la rue. La présentation par powerpoint répondait à cette 
demande. 
2.3 
Francine fait remarquer que le temps alloué à l’ASQP était excessif. Il faut limiter à une 
seule intervention les prises de parole des associations partenaires. 
2.4 
Le budget participatif n’a pas eu le temps d’être évoqué. 
2.5 
Francine affirme que changer l’ordre de passage deux heures avant le début est 
inacceptable. 



3. Les idées restées lettre mortes 

3.1 
Françoise fait remarquer (alors qu’elle avait indiqué en préparation de plénière ne pas 
souhaiter en porter) qu’elle et Thomas  étaient les seuls à arborer un badge indiquant nos 
noms et prénoms. La demande avait été faite auprès de Léa & Baptiste, pour tous, en 
amont.  Pour l'anecdote, Jean-Pierre Corsia a demandé à Thomas de retirer le sien pour 
que ce soit plus « cool ». Sa demande a été ignorée. 
Nous identifier, nous, membres de l'animation, est un débat.  La confection individuelle de 
tels badges permettrait de nous montrer unis dans nos différences plutôt que 
d'uniformiser nos présentations (Thomas). 

3.2 
La boîte à idées 
Une seule idée proposée : financer l’apéro de CQ-sympa ce qui ne correspond pas au 
budget d’investissement. Francine désire mieux expliquer « budget d’investissement » et 
« budget de fonctionnement » lors de la prochaine plénière.  

3.3 
la présentation des vœux 
Monique reconnait que sa présentation des voeux qu’elle défendait n’avait pas été 
suffisamment préparée. Elle s’engage à nous transmettre ces voeux par écrit. 

- voeu maison de santé :intervention du responsable, également médecin et intervenant 
dans cette structure, située dans le 75012  rue Faidherbe il en a exposé le fonctionnement 
… Le voeu a été lu et adopté par l assemblée 
-voeu maison santé sport une seule maison de ce type a Paris dans le 19° Monique est 
intervenue mais son intervention n’était pas assez préparée 
 il sera représenté lors de la prochaine assemblée pleiniere. 

3.4 
Francine et moi-même avons pris en charge les courses et l'installation. Nos ambitions se 
sont heurtées à la réalité: cela prend beaucoup de temps et d’énergie. À ce sujet, un 
dépassement de 58 euros à été signalé.  Ce dépassement est voté, accepté. Il y avait  un 
peu trop à manger. De plus, sur ce dépassement s'inscrit du matériel prévu pour au moins 
les deux plénières suivantes : nappes en papier, scotch, essuie-tout, couverts en bois. 
Nous avons besoin d’aide, de temps. Il faut en parler. 

3.5  
Le rôle des référents et des non-référents est un sujet qui doit être clarifier. 

4. L’espace 

4.1 
Francine n'en peut plus du préau-gymnase de l'école Saint Sébastien, qu’elle trouve 
inadapté. Elle voudrait  qu'une prochaine plénière ait lieu à la mairie. Francine se trouve 
en ultra minorité sur cette proposition, aucun autre participant ne soutenant cette option. 



4.2 
Organiser l'espace pour maîtriser le temps. 
Thomas remet encore une fois sur la table la même idée, la même idée de théâtre, 
reprochée par Françoise, encore une fois.  
Réaliser dans le préau une « maquette"  du quartier République / Saint-Ambroise  ou les 
participants prendraient place à peu près chacun dans leur micro-quartier. Dans le préau 
de 140 m2, Léa Catala, Baptiste Martin et  Jean-Pierre Corsia seraient positionnés dans 
un espace « mairie ». En matérialisant l'espace du jardin Truillot, Le Bataclan, les anciens 
locaux de Charlie, La "cité Rothschild" (Pihet Ternaux Meslay)  et le nouveau quartier 
piéton Oberkampf, le préau donnerait concrètement une perception de l’espace qui nous 
concerne. En mettant à plat les plans au lieu d'en faire des écrans, les problématiques 
deviendraient plus proches, moins abstraites. À discuter.  
Francine fait remarquer les problèmes de représentation de la diversité sociale. Où sont 
les travailleurs, où sont les commerçants dans notre pleinière ? 

5. Retour sur l'évolution des plénières 

Daniel a réaffirmé que le Conseil de Quartier est une institution politique et publique. 
Monique et lui échangent sur l'évolution de la scénographie, rappelant qu'ils furent à 
l'origine d'une présentation en arc de cercle et non plus trop scolaire. Ils ont l'expérience 
de tables rondes... 

6. Conclusion 
Sauf coup de théâtre, la prochaine plénière aura lieu à Saint Sébastien. Nous devons 
chacun nous responsabiliser pour que le pot demeure à la hauteur de la réputation de 
notre conseil de quartier. Thomas s’engage a prendre un peu plus de responsabilités la 
prochaine fois après avoir appris de l'espace-temps de cette salle (c'est seulement sa 
2nde plénière) Francine est à la recherche d'un endroit plus convivial. Françoise évoque la 
cour de récréation pour le pot (école Pihet) alors que le soleil se couche bien plus tard en 
été. 


